

Conseil de sécurité menacerait de recourir à la force pour imposer un règlement. Cela ne s'est pas produit au Cachemire, pas plus qu'en Palestine.

«J'ai parfois l'impression que lorsque les puissances directement impliquées dans un différend ne réussissent pas à parvenir à un accord, elles accueilleraient volontiers un règlement imposé, comme le faisait au XIX^e siècle le Concert de l'Europe. Les chefs du Concert de l'Europe pouvaient imposer un règlement sans recourir effectivement à la force, sans que des armées se mettent en marche....

«Les Nations Unies ont mieux réussi que nous ne nous y attendions lorsqu'il s'agissait de hâter l'accès à l'indépendance de territoires coloniaux, et il est certain qu'elles ont fait plus pour les relations Nord-Sud que ce que nous envisagions à San Francisco. Je ne pense pas que les gens se rendaient compte à l'époque de l'importance de cette question.»